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Американская трагедия должна стать для всех нас, 

в буквальном смысле слова - для каждого,
важным

П ом н ите старую притчу про м альчика-пастуха, который пугал взрослых волками до тех пор, пока те перестали ему верить, и в итоге волки сож рали всех овец в стаде? К ак ни циничн о это звучит, но уж асная трагедия, разыгравшаяся в С Ш А  в результате нападения террористов, во м ногом н ап ом и н ает эту притчу. Сколько ф ан тасти чески х ф ильмов про разруш ение Н ь ю -Й о р к а было снято, сколько ром анов про бомбардировки Пентагона написано! И вот все происходит на са мом деле, а миллиарды лю дей, прильнувших по всему миру к эк ранам телевизоров, словно опять смотрят очередной захваты ваю щ ий боевик. Т еррористическая атака на С Ш А  заставляет п о -н о вому взглянуть на все прои сходящ ее вокруг нас. Д о л л ар , вчера еще казавш ийся столь же незыблем ы м , как гордость Америки — Всем ир н ы й торговый центр, в считанны е часы едва не последовал за разруш енной 110-этажной гр ом ад и н ой , ненадолго упав у м осковских спекулянтов с 29 до

уроком15 рублей. Н есм отря на сотни м иллиардов, потраченны х ам ери кан ским  правительством на оборону, нанести удар в самое сердце Ш татов оказалось также просто, как устроить пьяную драку в ресторане. М ировы е ры нки, казалось бы , прочно базирую щ иеся на благополучии тысяч крупнейш их корпораций мира, оказались охвачены паникой из-за с о бы ти й, не и м ею щ их ни какого прямого отнош ения к экон ом и ке. Одним словом , сплош ная переоценка ценностей.Д а , кон ечн о, А м ерика далеко от Росси и и , хотя мы все помним взрывы на П уш кин ской п лощ ади, на столичной улице Гурьянова и на рынке Владикавказа, каждый в душе думает: «А , подум аеш ь, это ведь все у «них», нас-то не тронут». П реступная ум иротворенность. Терроризм не знает границ и не делает исклю чений. Ам ериканская трагедия долж на стать для всех нас, в буквальном см ы сле слова — для к аж дого, важным уроком. Ведь за рутиной рабочих будней мы как-то забываем, что наши месторож дения, заводы , нефтебазы это в первую очередь стратегические объекты, а раз так — излюбленная миш ень террористов. К он ечн о, не надо впадать в паранойю  и за каждым углом высматривать террориста- взр ы вн и ка. Н о  повы сить б д и тельность обязан каждый — от помбура до гендиректора. Ведь никто не ож идал, что в наш е мирное время злоумы ш ленники о сущ ествят сам ую  н астоящ ую  д иверсию  против «Славнеф ти», подм еш ав химикаты в цистерны с бен зином  для наш их петербургск и х  зап р авок (подробнее на стр.8). В результате почти у 300 автомобилей «запороты» двигатели, ком пания вместо подсчета прибыли вы нуждена к ом п ен си ровать своим  клиентам убы тки, а пятно на репутации еше долго предстоит отм ы вать. К  чести службы безопасности «С л а вн е ф ти» стоит отметить, что повторную диверсию  удалось пресечь, и злоумы ш ленники задерж аны , но ведь первая диверсия у них удалась. Значит, пром оргали, зн ачит, недоглядели.И з а м ер и к ан ск о й  трагедии необходимо извлечь важ нейш ий урок — расслабляться нельзя н и когда. К о н ечн о, в наш ей жизни д ол ж н о быть место не только труду и рабочим будням — п рекрасны е праздники также важ ны , как и производственная рутина (см . репортаж о Д н е неф тяника на 5-6 стр .). Н о всегда н уж но пом нить — чем лучш е у нас идут дела, тем больш е это ком у- то не нравится и тем больш е ж ел аю щ и х п ом еш ать н ам . В п р о чем , как всегда, все зависит от нас самих! Елена М У Р О Х И Н А

1 сентября в честь празднования Дня работников нефтяной и 
газовой промышленности в Мегионе была зажжен огонь трудовой 
славы нефтяников «Славнефти». Право зажечь чашу огня было 
предоставлено ветерану труда, работнику ОАО «Славнефть-Меги
оннефтегаз» Николаю Чернову.

Репортаж о праздновании Дня нефтяника читайте на 4 — 5 
страницах.

ДИВИДЕНДЫ 
С ОПЕРЕЖЕНИЕМ 

ГРАФИКА
В августе НГК «Славнефть» завершила выплату 

дивидендов по итогам работы в 2000 году 
своему основному акционеру - 

российскому государствуС  учетом ранее вы плаченны х пром еж уточны х дивидендов по итогам работы за 9 м есяцев года общ ий объем выплат превы сит 652,577 млн рублей, что со ст авляет более 10 процентов от п о лученной в прош лом  году п р и были.П о  м нению  вице-президента ком пании А л ексея П еч ен к и н а, «Славнеф ть» выплатила в этом году «самые больш ие дивиденды среди всех государственны х ком паний Р о сси и , как по объему п еречисленны х средств, так и соотнош ен ию  этой суммы к годовой прибы ли». Остальны е ак ц ион еры росси йско-белорусского холдинга (и головной к ом пан и и, и

ее дочерних предприятий) получат п ри читаю щ и йся им доход также до конца ны неш него года.Н ап о м н и м , что годовое со б рание акционеров сам ой ком п ании приняло реш ение о выплате дивидендов в срок до 1 октября 2001 года. Акционерны й капитал компании разделен между М и нистерством имущ ественны х отнош ен ий Р о сси й ск о й  ф ед ер ации, Росси йски м  фондом ф едерального имущ ества (74,95 п р оцента), М инистерством  по управлению  государ ственн ы м  им ущ еством и приватизации Респ ублики Беларусь и (10,8 процента) и частны ми акционерам и.Екатерина А Р К У Ш А

ПОБЕДА С ЯВНЫМ 
ПРЕИМУЩЕСТВОМ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
9 сентября

в Республике Беларусь 
состоялись очередные 
президентские выборы, 

в ходе которых 
убедительную победу 

одержал 
действующий 

глава государства 
Александр ЛукашенкоТ р и ум ф альн ы е для Л у к а ш ен ко итоги голосован ия вы звали противоречивы е оцен ки: м еж дун ародн ы е наблю датели уверены  в подтасовке результатов вы боров, а западны е к о м ментаторы приписы ваю т победу не столько един одуш ию  и безгр ан и чн ом у д овер и ю  б е л о р у сского народа, сколько неустанной деятельности сп ец сл уж б  во благо своего президента. И все же красноречивей лю бы х о ц е нок являю тся циф ры : три четверти граждан Б елоруссии с к а зали «да» курсу президента, н аправленном у на создан ие реального сою за с Р о сси е й , укреп ление го суд ар ст вен н ого  сек то р а эк о н о м и к и , ж есткое п ротивостояние идеям западного л и б ерализма.К он ечн о, мож но по-р азном у относится к бессп ор н о харизм ати ческой  ф игуре бел ор усского  л и д ер а, но глубокое уваж ение вызывает его жесткая политическая воля, твердость в отстаивании своих п ри н ц ипов, последовательность в достиж ении поставленны х целей. И м ен н о Л ук а ш енко был и остается основны м генератором  ин теграцион н ы х процессов между наш ими странами. И м енн о во многом благодаря его авторитету набирает вес сою зн ое государ ство, создание которого со всем  недавно не только скепти чески , но враждебно восприним алось как Западом , так и ам орф ны м  Содруж еством  Н езависим ы х государств. И м ен но Л укаш ен ко не на словах, а на деле является верным со ю зн и ком Р о сси и , всегда готовым к н еизбеж ны м  к о м п р о м и сса м  с истеблиш ментом великого во сточного соседа.П оследнее касается и нашей ком пани и. На протяжении п о следних полутора лет президент Белоруссии не раз вы сказывался против приватизации « С л а вн е ф ти», считая, что ны неш ний менеджмент при ны неш ней форме собствен ности умело реализует огромны й потенциал вверенного ему предприятия. П редприятия, являю щ егося реально действую щей структурой экон ом и ческого взаимодействия двух стран, успеш ная работа которого служит примером сом неваю щ им ся и н аглядным ответом критикам. Н е см отря на все противор ечи я, М ихаилу Гуцериеву удалось сделать то, что оказалось не под с и лу его предш ественникам - найти общ ий язык с Александром  Л укаш ен ко. А  это значит - пересилить ветхость белорусского законодательства и, н акон ец, выработать единый взгляд на реш ение основны х проблем ■



ДАЕМ П Р О Б Н Ы Й  З А П У С К
И З Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »

На Аригольском месторождении ООО «Славнефть-Нижневартовск» произведён пробный запуск 
установки подготовки и перекачки нефти. Для промысла, который сущ ествует год с  небольшим, это, конечно же, событиеВолновались и строители, и заказчики. Но результат превзошёл все ожидания. Буквально через несколько минут факел сделал несколько шумных вздохов и вверх взметнулись огненные языки. Даже повидавшие виды спецы-нефтяники удивились, мол, ещё ни разу не видели, чтобы факел разжигался с первого захода. Кто-то пошутил: «Сорвался запуск, ведь ни одна труба не потекла».Как говорится, шутки — шутками, но ясно одно, — строители (Ме- гионский филиал ЗАО «Строительная компания «Славнефтьстрой») и подрядчики («Уралтехнострой») поработали на славу. Сдали качественную работу, выполненную в рекордные сроки: всего год прошёл с того

момента, когда была забита первая свая.По словам заместителя генерального директора по капстроительству ЗАО «Ариголнефтегеология» Рустема Мазинова, уралтехностроевцы поставили на эту стройку всё самое современное оборудование, использовали здесь и своё ноу-хау -  трехфазный сепаратор. Именно он позволяет наиболее эффективно отделять воду от нефти и не устанавливать больше резервуарные парки для её накопления.Фирма «Уралтехнострой» предложила всю технологическую систему установки подготовки и перекачки нефти (УП Н ) вывести на автоматический режим. А  это означает, что

операторы будут контролировать процесс подготовки и переработки нефти, находясь у компьютера.— Вся информация о состоянии резервуаров, давлении, напряжении и т.д. выводится на монитор, — говорит заместитель главного инженера по автоматизации ЗАО «Ариголнефтегеология» Геннадий Громыхалин. — Контроллер американской фирмы «Алан Бредлер» поддерживает работу всей установки в автоматическом режиме. Оператору будет помогать по контрольно-измерительным приборам на первых порах представитель нашей службы автоматизации.Установка подготовки и перекачки нефти — необходимый элемент месторождения. До её запуска

ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ
МИНСК
ф Убедительную победу на выборах президента Белоруссии одержал действующий глава государства Александр Лукашенко. За него проголосовали 75,6 процента избирателей. Его главный оппонент Владимир Гончарик набрал 15,39 процента голосов, Сергей Гайдукевич получил2,5 процента.
МОСКВА
ф За восемь месяцев 2001 года на нефтеперерабатывающих заводах Н ГК  «Славнефть» переработано 11,5 млн тонн нефтяного сырья, что на 4,2 процента превышает уровень аналогичного периода прошлого года.В этот период предприятия компании произвели 1768,6 тысячи тонн автобензина. По сравнению с прошлым годом объем производства автобензина увеличился на 5,7 процента. Существенно возросло производство различных марок высокооктанового бензина: Регуляр-92 — на 33,1 процента, Премиум-95 — на 83,9 процента, Супер-98 — на 13 процентов.Значительный рост достигнут и по большинству других показателей. Увеличено производство реактивного топлива на 40,7 процента, дизельного топлива - на 5,8 процента, неф- тебитумов - на 64,9 процента, сжиженных газов - на 83,2 процента, печного топлива - на 13,6 процента и присадок - на 48,6 процента.
ЯРОСЛАВЛЬ
ф 7 сентября совет директоров ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» (Я Н О С ), рассмотрев итоги работы общества за первое полугодие, констатировал, что основные показатели, запланированные на этот период, выполнены.Члены совета директоров одобрили деятельность руководства завода по повышению эффективности производства и снижению аварийности. Был утверждён план работы совета директоров ОАО «Славнефть-

Ярославнефтеоргсинтез» на второе полугодие нынешнего года, а также определены некоторые перспективы развития предприятия в будущем году. Так, в начале 2002 года запланировано прекращение выпуска бензина марки А-76 с переходом на производство бензина с пониженным содержанием серы «Нормаль- 80».С о вет директоров заслушал информацию о ходе подготовки к 40-летнему юбилею нефтеперерабатывающего

завода, который будут отмечать в октябре этого года.
МЕГИОНф  11 сентября на базе автотранспортного предприятия по вахтовым перевозкам (АТПпоВП) ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» состоялось открытие единственного в Западной Сибири регионального сервисного центра

по обслуживанию автобусов «Кароса».Как отметил директор АТПпоВП Степан Берегой, «Славнефть-Мегионнефтегаз» не потратил ни единой копейки для строительства специальных помещений. Все службы сервисного центра будут размещены на производственных мощностях автотранспортного предприятия. Венгерская фирма «Кароса» вложила в проект около 18 тысяч долларов. На эти средства было поставлено в Мегион диагностическое оборудование и исходные комплекты деталей для ремонта автобусов. Работать в сервисном центре будут специалисты АТПпоВП после прохождения специальной стажировки на фирме «Кароса».
ЯРОСЛАВЛЬ
ф Летом 2001 года О АО  «Слав- нефть-Ярославнефтепродукт» было удостоено международного приза «За качество» и вошло в Клуб лидеров торговли. Сейчас на всех нефтебазах и автозаправочных станциях созданы комиссии по подготовке к аттестации системы качества в соответствии с международным стандартом ИСО-9001, который предъявляет высокие требования к качеству нефтепродуктов по всей цепочке от производителя к потребителю. Недавно Госстандарт России подтвердил аттестацию испытательной лаборатории Ярославской нефтебазы как технически компетентную и имеющую право проводить испытания как собственных нефтепродуктов, так и продукции из других регионов.
МЕГИОН
ф Главный исполнительный директор О АО  «Славнефть-Мегион- нефтегазгеология» Олег Пузанов избран действительным членом (академиком) международной академии информатизации. Ему вручен диплом и удостоверение международной академии информатизации в генеральном консультативном статусе О О Н  и всемирного информатизаци- онного парламента. Звание академика позволяет принимать участие в за

седаниях международной академии, высказывать своё мнение и деловые предложения, которые в дальнейшем, возможно, помогут при решении как производственных, так и областных и региональных проблем. По словам Олега Вениаминовича, это звание стало для него совершенной неожиданностью.
МОСКВА
ф За восемь месяцев предприятия Н Г К  «Славнефть» добыли 9793,1 тысячи тонн нефти, что на 1738,8 тысячи тонн больше запланированного и на 21,6 процента выше показателей того же периода прошлого года.Суммарная добыча газа по предприятиям компании превысила плановые показатели на 195,5 млн кубометров и составила 886,9 млн кубометров. Это на 89,4 процента выше показателей за восемь месяцев 2000 года.Объем эксплуатационного бурения в целом по компании составил 536 тысяч метров, что на 35,4 процента выше аналогичного периода прошлого года.
ВОРОНЕЖ
ф Количество автозаправочных станций, реализующих свою продукцию под флагом «Славнефти», пополняется практически ежедневно. Недавно фирменные цвета россий

ско-белорусской компании украсили автозаправки на улицах Воронежа. Пока в этом городе по системе франчайзинга под логотипом «Славнефти» работают восемь А З С . Но, по словам начальника департамента нефтепродуктообеспечения Н Г К  «Славнефть» Александра Петренко, уже до конца октября компания планирует заключить франчайзинговые договоры с двадцатью А З С Воронежа.
МОСКВА
ф Недавно в Н ГК  «Славнефть» был создан новый департамент - дорожного сервиса. Его создание напрямую связано с формированием сервисной сети автозаправочных комплексов (АЗК) «Славнефти» на ключевых федеральных трассах России. В задачи нового департамента будет входить создание на АЗК полного перечня услуг, необходимых в дороге. Новый департамент возглавил Руслан Алмазов. ■

нужды промысла удовлетворяло простейшее оборудование, так как большинство скважин работали фонтанами, отдавая необводнённую нефть. Сейчас, когда месторождение постепенно переводится на механизированный способ добычи, что предполагает закачку воды для поддержания пластового давления, без У П Н  не обойтись.

По словам главного инженера О О О  «Славнефть-Нижневартовск» Муслима Галимова, на пусконаладочные работы У П Н  отводится два месяца, но может так случиться, что и эти сроки будут сокращены, потому что специалисты выполнили объект на высоком профессиональном уровне. Так что госприёмка не за горами.Александр С У Х О В

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА 
ДЛЯ КОРЕННЫХ 

НАРОДОВ СЕВЕРА
эко логия  жизни

«Славнефть-М егионнефтегаз» 
стал  победителем конкурса 

«Черное золото Югры»

Этот конкурс проводился в Ханты-Мансийске впервые по инициативе правительства округа. Торжественная церемония награждения победителей состоялась с 7 по 9 сентября. Впервые самые крупные нефтедобывающие компании, расположенные на территории Ханты-Мансийского автономного округа, состязались за право стать лучшей в пятнадцати номинациях. Акционерное общество «Славнефть-Мегионнефтегаз» стало дипломантом конкурса в номинации «За сотрудничество с коренным населением».Мегионские нефтяники всегда и во всем стараются помочь малочисленным народам, которые проживают в зоне производственных интересов компании. Об этом свидетельствует отсутствие конфликтных вопросов между компанией и владель

цами родовых угодий, расположенных на территории лицензионных участков «Мегионнефтегаза». В 2000 году руководство предприятия заключило девять экономических соглашений с владельцами родовых угодий. Как сообщил помощник генерального директора ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» по работе с коренным населением Михаил И гнатов, на реализацию каждого такого соглашения приходится около 170 тысяч рублей. В 2000 году на развитие Сургутского и Нижневартовского районов и мест проживания коренного населения, а также на расчеты с аборигенами «Мегионнефте- газ» направил 1511 тысяч рублей. Кроме того, оказывалась и спонсорская помощь районной ассоциации «Спасение Югры». Ирина КУ ЧЕ РКО



ВЛАДИМИР ИГНАТКО: «ГОРОД ХОРОШЕЕ! НА ГЛАЗАХ»
И Н Т Е Р В Ь Ю

ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» -  крупнейшее нефтедобывающее предприятие российско-белорусской компании «Славнефть».
Ежегодно из его месторождений извлекается 12 млн тонн углеводородного сырья.

Приветствуя коллектив «Мегионнефтегаза» накануне празднования Дня нефтяника, президент «Славнефти» Михаил Гуцериев 
подчеркнул, что сегодня «по всем показателям -  капстроительство, капремонт, ввод скважин, рентабельность -

темпы роста в «Мегионнефтегазе» составляют от 101 до 120 процентов».
О том, с  какими итогами акционерное общество отработало восемь месяцев нынешнего года

и каковы планы и задачи на ближайшие перспективы, 
рассказывает генеральный директор «Славнефть-Мегионнефтегаза» Владимир Игнатко— Перед нашим предприятием в этом году поставлена задача -д о быть 12,5 млн тонн нефти, пробурить 533 тысячи метров проходки и провести комплекс геолого-техни ческих м ероприятий, об есп ечиваю щ их вы полнение этих задач. Сегодня очевидно, что программа 2001 года «М егионнефте- газом» будет вы полнена. За восемь месяцев мы на 12 тысяч тонн перевыполнили задание по добы че, на 30 тысяч метров по бурению. На 102-103 процента вы полняем план геол ого-техн и ческих мероприятий.— Мест орож дения, на которых 

работает «Мегионнефтегаз», одни 
из ст арейш их в Х а н т ы -М а н си й 
ском автономном округе. Казалось 
бы. надо говорить не о приросте 
добычи, а о том, как сохранить до
стигнутые показатели...

— «М егионнефтегаз» владеет лицензиями на разработку тринадцати участков. Одиннадцать находятся в эксплуатации. Н а самом деле больш инство эксплуатируемых месторождений насчитывают более чем тридцатилетнюю историю со всеми вытекаю щ ими п оследствиями: вы сокая обводн ен ность, низкая продуктивность скваж ин. Д о  2000 года наше предприятие действительно имело падаю щ ую  добычу. Но с приходом в «Славнефть» нового руководства была принята программа по стабилизации уровня добы чи. В итоге, если в 2000 году «Славнефть- М егионнефтегаз» добыл 12 млн, то в ны неш нем будет добыто 12,5 млн тонн нефти.Немалы е средства выделяются на буровы е, геологические работы , внедрение новейш их технологий , повы ш аю щ их уровень отдачи пласта. Все эти меры позволят со хранить добычу в пределах 12,5 млн тонн нефти в течение пяти лет. А  в дальнейш ем будут введены в эксплуатацию  новые месторождения, появятся больш ие возможности для более эф ф ективного использования старых. Ведь на самом деле запасы старейш их месторождений не иссякли. Просто их сложнее извлечь. Ещ е несколько лет назад никто даже и не помы ш лял о том, что можно будет вести добы чу в пойменной зоне

О б и . Сегодн я п о й менная зона М егион- ского месторождения во всю эксплуатируется. Это стало возм ож но благодаря прим енению  новы х экологически безопасны х методов.— Владимир М и 
хайлович, в «М егион
неф т ега зер а бот а ет
17,5 тысячи человек.
А город будораж ат  
слухи о предстоящем 
сокращ ении. Так ли 
это на самом деле?— Действительно некоторое со к р ащ ение ож идается. Но оно коснется только тех категорий работаю щ их, которые привлекались под спец иальные программы и сезонны е работы. В частности 250 вахтовиков будут сокращ ены в специализированном управлении.И это было предусмотрено изначально, когда этих людей еще только нанимали.— Ходят слухи и о 
том, что с сентября 
на предприятии на 20 
процентов возрастет  
заработная плата.— Э то действительно так. Но мы хотим подойти к увеличению  заработной платы д и ф ф ер ен ц и рован н о. Д вадцатип роцен тн ое повы ш ение ожидает тех работников «М егионнефтегаза», что задействованы в основном производстве. У  остальны х зарплата возрастет прим ерно на двен адцать процентов.— После нескольких лет полного 
бездействия в этом году «М егион
нефт егаз» вновь начал строить 
ж илье для своих работ ников. 
Сколько работников предприятия в 
этом году справят новоселье?— П о плану в этом году мы долж ны  сдать в эксплуатацию  около семисот квартир. И х , естественно, получат очередники.

— А очередь большая ?
— О к оло 4 тысяч человек. Один девятиэтажный дом , кстати, был сдан в августе. О ж идается, что до конца года получат ключи от новых квартир будущие жильцы еще трех домов.— « М егионнеф т егаз» может  

похвастаться не только тем, что 
строит для своих работников т и
повые квартиры. По вашему заказу 
ЗА О  «Строительная компания  «Славнефтьстрой» возводит в го
роде монолитные малоэтажки. Го
ворят, что эти квартиры улучшен
ной планировки получит городская 
и нефтяная элита.

— Квартиры в этих домах действительно хор ош и е. А  получат их все те же очередники.— Владимир М и 
хайлович, на каких у с 
ловиях предост авля
ются квартиры?

— Это своего рода беспроцентная ссуда на пять лет. Хотя есть такие категории работающих (многодетные, с одним работающ им и т .д .) , кому рассрочка продлевается до восьми лет. Существует и система скидок в зависимости от стажа работы в « М е ги о н н е ф т егазе» , наград, почетны х званий и прочего.— Владимир М и 
хайлович, Мегион х о 
рошеет на глазах и, 
без ложной скромно
ст и, во многом благо
даря поддержке П ГК  
«Славнефть». Н едав
но мы были свидете
лями открытия храма 
П окрова Пресвятой  
Богородицы, накануне 
Дня нефтяника — го
родского сквера. Чем 
еще нефтяники пора
дуют свой город в бли
ж айшие годы ?— Вы знаете, на строительство храма и сквера руководство «Славнеф ти» изр асходовало почти 2 млн долларов. И это те деньги, которые сторицей вернутся. Ведь соверш енно очевидно, что без нормального быта, развитой городской инфраструктуры невозм ож но требовать от людей и нормальной работы. А  наш город хорошеет на глазах. Руководство «Славнефти» озвучило недавно намерения построить в М егионе театр. Совм естн о с городской администрацией мы н амерены оживить речку С а й м а . Технически это вполне осущ ествим о. П о ст оя н н о  заним аем ся благоустройством и озеленением городских улиц. С л о в о м , через

год-другой наш город станет одним из красивейш их городов если не Р осси и, то Западной Сибири точно.— Владимир М ихайлович, мы 
все время говорим об успехах и при
ят ных событ иях. Но было ли в 
этом году что-то т акое, что бы 
вам непременно хотелось испра
вить?

— Н априм ер, зимние морозы, из-за которых в первом квартале потеряли больш ое количество скваж ин . П р и ш л о сь наверсты вать, когда потеплело. Или другой пример. И з-за августовских гроз нас три дня лихорадило. Люди работали практически круглосуточно, чтобы обеспечить вывод ск важин на режим. Н о все это только лиш ний раз доказало, что покуда в нашем коллективе работают такие самоотверженные лю ди, никакие природные катаклизмы нам не страш ны.
Беседу вела Елена КАРП О ВА

ВЛАДИМ ИР М И ХАЙ ЛОВИ Ч ИГНАТКОРодился 15 мая 1959 года в селе Зачатье Закарпатской области.В 1981 году окончил Ивано-Франков- ский институт нефти и газа по специальности инженер-механик.В 1981 году приехал работать в Мегион. В 1995 году назначен начальником нефтепромысла №5 Южно-Аганско- го месторождения ОАО «Мегионнефтегаз».В 1996 году окончил Всероссийский заочный финансово-экономический институт по специальности экономист. С  мая 1998 по сентябрь 1999 года — генеральный директор С П  «МеКаМи- нефть».В сентябре 1999 года возглавил ОАО «Славнефть- Мегионнефтегаз». Отраслевые награды: почетное звание «Заслуженный работник Минтопэнерго РФ», почетное звание «Заслуженный работник нефтегазодобывающей промышленности Ханты-Мансийского автономного округа», Ветеран труда ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз», нагрудный памятный знак «500-миллионная тонна нефти», нагрудный знак «За безупречную работу в НГК «Славнефть» 111 степени, нагрудный знак «За безупречную работу в НГК «Славнефть» II степени

КОРОТКО О НЕФТЯНКЕ
Н  Таможенные органы с 23 сентября начнут взимать вывозную пошлину в размере 23,4 евро за тонну при экспорте российских сырой нефти и нефтепродуктов, полученных из битуминозных минералов, за пределы государств-участников соглашений о Таможенном союзе. В настоящее время (с 6 июля 2001 г) экспортная пошлина на нефть составляет30,5 евро за тонну. Изменение размера пошлины связано со снижением цены на российскую нефть на мировом рынке в течение июля-августа 2001 года. ПРАИМ-ТАСС

проект баланса на четвертый квартал, а также проект графика транспортировки нефти на экспорт на четвертый квартал. Кроме того, комиссия рассмотрит предложения по расширению возможностей доступа малых и средних нефтегазодобывающих предприятий на Н П З России, входящие в вертикально интегрированные компании. Также планируется рассмотреть вопрос об использовании образовавшихся у «Транснефти» излишков нефти в объеме 200 тысяч
ПРАИМ-ТАСС

Правительственная комиссия по вопросам использования системы магистральных нефтегазопроводов и нефтепродуктопроводов проведет очередное заседание 17 сентября, сообщил источник, близкий к комиссии. Комиссия рассмотрит вопросы исполнения баланса нефтяного сырья в третьем квартале 2001 года,

Минэнерго России считает необходимым вернуться к скорейшему рассмотрению вопроса об установлении заданий по объемам поставок мазута на внутренний рынок, сообщили в пресс-службе министерства 6 сентября. Как напоминает М инэнерго, введение заданий было поддержано нефтяными компаниями, которые обращались в

правительство с просьбой не повышать экспортные пошлины, а ввести ограничения на вывоз мазута из России. В министерстве сообщили, что за восемь месяцев текущего года добыча и производство энергоресурсов составили 955 млн тонн условного топлива, что на 5 млн тонн больше прогнозного показателя и на 20 млн превышает показатели прошлого года. Нефти произведено на 4,1 млн тонн больше расчетного баланса, угля — на 7,3 млн тонн. С о кратилась добыча газа — на 4,8 млрд кубометров и производство электроэнергии — на 7,6 млрд киловатт- часов. В то же время внутреннее потребление энергоресурсов обеспечено полностью. ИНТЕРФАКС-
АНИДобыча нефти в России за месяцев текущего года увеличилась на 7,3 процента по сравнению с аналогичным периодом прошлого

года и составила 227,805 млн тонн. В августе добыча нефти увеличилась на 8,2 процента до 30,073 млн тонн. В том числе, добыча «ЛУКОЙЛа» составила в августе 5,320 млн тонн, «Ю К О Са» -  5,047 млн тонн, «Сибнефти» — 1,825 млн тонн, «Сургутнефтегаза» — 3,786 млн тонн, « С И Д А Н К О » — 783,4 тысячи тонн, «Татнефти» -  2,086 млн тонн, Тюменской нефтяной компании -  2,853 млн тонн, «Башнефти» — 1,023 млн тонн, «Роснефти» — 1,322 млн тонн, «Славнефти» — 1,276 млн тонн, «О Н А К О » — 697,5 тысячи тонн, «Газпрома» — 837,2 тысячи тонн, совместных предприятий — 1,667 млн тонн, операторов С Р П  -  419,8 тыся-
чи тонн прайм-тассПланируемый объем д обычи российской нефти в сентябре оценивается в 29,2 млн тонн, из которых около 42 процентов, или 12,18 млн тонн предполагается поставить на экспорт, сообщил источник в Ц Д У -Т Э К . В частности, сентябрьская добыча нефти нефтяных компаний «Л У К О Й Л » оценивается в 5,18 млн тонн, « Ю К О С »  —

около 5 млн тонн, «Сургутнефтегаз» — 3,7 млн тонн, Т Н К  — 2,78 млн тонн, «Сибнефть» — 1,68 млн тонн, «Роснефть» — 1,29 млн тонн, « С И Д А Н К О »  — 778 тысяч тонн. Добыча газа в сентябре 2001 года предполагается на уровне 44,103 млрд кубических метров, при этом экспортные поставки оцениваются в размере 9,39 млрд кубических
метров ПРАИМ-ТАСС

Российский премьер-министр Михаил Касьянов и председатель Госсовета К Н Р  Чжу Жунцзи договорились о начале разработки технико-экономического обоснования строительства нефтепровода между Россией и Китаем, стоимость которого оценивается в 1,7 млрд долларов. Кроме того, премьеры достигли соглашения о поставках в Китай самолетов ТУ-204 и о создании комиссии по информационному сотрудничеству, в рамках которого российские телекоммуникационные компании получат возможность выйти на китайский 
рынок <<ВЕД0М0СТИ>>



2 СЕНТЯБРЯ -  ДЕНЬ НЕФТЯНИКА
Д О Р О Г А  К  Х Р А М У

Празднование Дня работников нефтяной и газовой отрасли началось в НГК «Славнефть» еще в пятницу 31 августа. 
Президент Михаил Гуцериев наградил лучших работников головного офиса компании. Но главные торжества по традиции 
состоялись в Мегионе. И это справедливо. Именно отсю да берет свое начало не только история развития «Славнефти»,

но и, пожалуй, вся новейшая история развития нефтегазовой отрасли России1 сентября мегионцы облегченно вздохнули: о вчерашнем дожде напоминают только лужи на асфальте. Тяжелые тучи развеялись и вернулось, казалось бы, уже навсегда ушедшее лето. Вопреки мрачным прогнозам синоптиков, природа подарила городу отличный солнечный день. Еще и поэтому субботние торжества получились особенно яркими и красивыми.
НА ПЕРВОЙ СКВАЖИНЕВсе началось на территории Ме- гионского месторождения, возле первой скважины, давно уже ставшей памятником. На этом самом месте сорок лет назад бригада Григория Норкина получила первую нефть Западной Сибири. Нетрудно представить, какой восторг испытали в тот

момент закаленные сибирскими морозами первопроходцы, преодолевшие неимоверные трудности, презревшие все опасности похода по бескрайней тайге ради единственной цели — доказать, что нефть в Приобье действительно есть. 19 марта 1961 года они достигли этой цели, они победили! С  тех пор на месторождениях «Мегионнефтегаза» добыто уже более 500 млн тонн черного золота. Но начинался отсчет отсюда, с этой первой скважины. Поэтому именно здесь в торжественной обстановке был зажжен факел трудовой славы, огонь которого перенесли в сквер имени 500- миллионной тонны нефти....Церемония зажжения факела начнется с минуты на минуту. Среди ветеранов, молодых специалистов, передовиков производства, пригла-

П р е з и д е н тР е с п у б л и к и  Б е л а р у с ьМинск, 2 сентября 2001 года Уважаемый Михаил Сафарбекович!Примите сердечные поздравления с профессиональным праздником — Днем работников нефтяной и газовой промышленности.Белорусский народ высоко ценит вклад открытого акционерного общества «Нефтегазовая компания «Славнефть» и лично Ваш, уважаемый Михаил Сафарбекович, в воплощение идеи экономической интеграции России и Беларуси. Возглавляемое Вами акционерное общество завоевало прочные позиции на российско-белорусском экономическом пространстве, заняло достойное место среди наиболее перспективных и динамично развивающихся предприятий двух стран.Поставляя нефть в Беларусь, вкладывая инвестиции в реконструкцию нефтеперерабатывающих производств, в строительство автозаправочных станций, оказывая помощь сельским труженикам нашей страны, акционерное общество постоянно совершенствует механизмы сотрудничества Российской Федерации и Республики Беларусь, что содействует сближению наших народов и становлению Союзного государства. Для нас особое значение имеет осуществление в полном объеме намеченных совместно с открытым акционерным обществом «Нефтегазовая компания «Славнефть» мер по финансированию завершающего этапа реконструкции Мозырского нефтеперерабатывающего завода, разработке и реализации проектов добычи нефти в России. Уверен, что наши крупномасштабные планы будут претворены в жизнь.В этот праздничный день желаю Вам, уважаемый Михаил Сафарбекович, и Вашим близким крепкого здоровья, счастья, благополучия, а возглавляемому Вами акционерному обществу — дальнейшего стабильного развития и процветания.

f щг
НЯННнвё

; j j

шенных на торжество, выделяется высокий, могучий, хотя уже далеко не молодой человек. Он увлеченно о чем-то рассказывает, его слушают внимательно, с искренним интересом. Это особый гость праздника. Владимир Абазаров в начале шестидесятых возглавлял Мегионскую геологическую экспедицию. Под его руководством открыты Северо-Покур- ское, Ватинское, Самотлорское, Бе- лозерское, Северо-Варьеганское месторождения. Как только было объявлено о начале церемонии, президент компании «Славнефть» Михаил Гуцериев уступил нефтянику-перво- проходцу свое право выступить первым.Абазаров рассказал о том памятном дне, когда на этом месте выбился из-под земли фонтан нефти и поздравил всех собравшихся с праздником. Затем к участникам торжества обратились Михаил Гуцериев, Владимир Игнатко, Анатолий Чепайкин. Дань уважения подвигу первопроходцев, благодарность за доблестный труд уже ушедшим на заслуженный отдых ветеранам, а также признательность нынешнему поколению работников «Мегионнефтегаза» — все это прозвучало в выступлениях руководителей.Почетное право зажечь факел предоставлено инженеру газового цеха Надежде Савицкой. Ее сопровождают электрогазосварщик Н ГП -4 Анатолий Денисов, оператор Ц П Р С  Рафик Бахиров, молодой специалист, старший мастер аварийной бригады

УТТ-2 Евгений Созинов. Они зажигают факел и увозят огонь в Мегион.
ОТКРЫТИЕ СКВЕРАХрам, сквер, мостик — все совсем — совсем новенькое. Но Мегион уже трудно представить без этого красивого уголка. «Пусть весь Мегион станет таким, как этот уголок», — вот пожелание, которое довелось услышать от многих людей, собравшихся на церемонию открытия памятника и сквера. А  церемония получилась действительно волнующей, торжественной и очень красивой.Искренне и просто выступил президент «Славнефти» Михаил Гуцериев:— Уважаемые мегионцы, дорогие друзья, коллеги. Со  мной это редко бывает, но сейчас я очень волнуюсь. 40 лет назад трудами старшего поколения начал создаваться этот красивый город. Наша задача — сделать его еще краше, еще лучше. Сегодняшнее событие — первый серьезный шаг на этом пути...Стоящий рядом с нами пожилой мужчина сказал товарищу:— Сколько живу здесь, подобного праздника еще не бывало, даже не верится.Но праздник, по сути, только начинается. «Чашу огня» зажег ветеран труда Николай Чернов. Он же обратился к молодым специалистам, принимающим от старшего поколения эстафету трудовой славы:«Уважаемые будущие руководители «Мегионнефтегаза»! Вас ждут

большие дела. И серьезные трудности. Я желаю вам на этом пути мудрости первого начальника НГДУ «Ме- гионнефть» Бориса Осипова, клокочущей энергии Георгия Арнаполь- ского, мужества Анатолия Кузьмина»! Началось награждение передовиков производства. Звания «Герой труда Н ГК  «Славнефть» в этом году удостоены пять человек. Это Мирослав Беник — мастер Н Г П -3 , Николай Власов — оператор по добыче нефти и газа Н ГП -1 , Ягфар Ильясов -  машинист компрессорной установки газового цеха, Евгений Косаев -  начальник сетевого района П У п оЭ Э Си Э О , Владимир Фатеев — мастер УУБР. Президент вручает героям нагрудные знаки...Награды Министерства энергетики РФ получили Вячеслав Ишму- ратов — оператор по подземному ремонту скважин, Юрий Чернов — заместитель начальника УУБР, Анатолий Озернов — электромонтер по обслуживанию буровых, Михаил Сезонов — слесарь-ремонтник Н ГП -3.Со  словами приветствия обратился к мегионцам и председатель общественного движения «Россия православная» А .В . Буркин. Он тоже вручил награды. Медали «За жертвенное служение во имя святых благоверных князей российских Бориса и Глеба» получили президент Н ГК  «Славнефть» Михаил Гуцериев, вице- президент Н ГК  «Славнефть» Джумбер Ткебучава, генеральный директор ОАО »С Н -М Н Г» Владимир Игнатко,



СЛАВНЕФТЬ:
мэр Мегиона Анатолий Чепайкин, глава представительства компании в Краснодарском крае Иван Рынко- вой, глава представительства ЗАО «Славнефтьстрой» в Мегионе Олег Ш вец, заместитель начальника департамента капитального строительства ОАО «С Н -М Н Г» Владимир Возник, слесарь-ремонтник Н ГП-3 М ихаил Созонов.Петровской грамоты Общероссийского общественного движения «Россия православная» удостоены: АО  «Н ГК  «Славнефть»(президент Михаил Гуцериев), ОАО «С Н -М Н Г» (генеральный директор Владимир Игнатко), буровая бригада (мастер Ришат Сингизов). Священник отец Ростислав получил икону Покрова Пресвятой Богородицы. Это очень добрый знак. Под Покровом Богородицы можно смело решать самые сложные задачи на благо города и людей, в нем живущих....Торжественная церемония и праздничный концерт уже закончились, а народ не торопится расходиться. Кто фотографируется на фоне памятника, а кто просто любуется свежей зеленью и цветами. И всюду играют маленькие дети. О н и - то уж точно не смогут представить родной город без этого сквера.

НАМ ЕСТЬ, ЧЕМ 
ГОРДИТЬСЯ!...Спустя час в доме культуры «Прометей» состоялось торжественное собрание работников «Мегион- нефтегаза», посвященное Дню работников нефтяной и газовой промышленности.На празднично украшенную сцену приглашены президент компании «Славнефть» Михаил Гуцериев, генеральный директор ОАО «Славнефть- Мегионнефтегаз» Владимир Игнатко, главный исполнительный директор ОАО «Славнефть-Мегионнефте- газгеология» Олег Пузанов и глава местного самоуправления Анатолий Чепайкин. Первое слово предоставлено президенту компании.— Показатели, которых вы добились за восемь месяцев, впечатляют. Выросла по сравнению с прошлым годом добыча нефти, к концу года «Мегионнефтегаз» будет добывать свыше 12,5 млн тонн. Прибыль за полугодие составила более 2 млрд рублей, а к концу года ожидаем 4 —4,5 млрд. По всем показателям — кап- строительство, капремонт, ввод скважин, рентабельность, — темпы роста составляют от одного до двадцати процентов. Все это достигнуто благодаря вашему труду, стараниям, вашим знаниям, благодаря мудрости, энергии, агрессивности вашего руководства, поэтому нам есть, чем гордиться в сегодняшний день нашего профессионального торжества.Затем президент компании лично вручил правительственные награды и знаки отличия Н ГК  «Славнефть» самым достойным работникам нашего предприятия. Высокого звания «почетный нефтяник» удостоены Владимир Левин — слесарь-ремонтник Н ГП -1, Михаил Пузиков -  оператор по исследованию скважин Н ГП -1, Алексей Матвеев — заместитель начальника Н ГП -6, Владимир Кириллов — начальник участка Ц П СкР, Юсуп Пашаев — водитель СУ, Фанзил Абдрашитов — слесарь по ремонту автомобилей УТТ-1, Валерий Левашов — водитель УТТ-1, Александр Лось — водитель УТТ-3, Адам Алероев -  мастер по опробованию скважин УУБР, Николай Волков — мастер механического цеха Ц Б П О , Иван Рынковой — глава представительства ОАО «С Н - М НГ» в Краснодарском крае. Звание «Ветеран труда Н Г К  «Славнефть» присвоено Валерию Абоянову — мастеру Ц АиТП, ̂ Елизавете Рогачевой -  технику Г категории Н ГД П , Гузалии Самигуллиной -  оператору по Д Н Г Н ГП -1, Петру Иващенко — оператору по исследованию скважин УТТ-2, Наилю Ганиеву — мастеру УУБР. Награждены нагрудными знаками «За безупречную работу в Н ГК  «Славнефть»: 1 степени — Юрий Климен- цов (машинист технологических насосов Ц П П Н -2 ), Александр Молчанов (оператор по П Р С  Ц П РС); 2 степени -  Владимир Игнатко (генеральный директор ОАО «С Н -М Н Г»), Александр Васильев (электрогазосварщик Ц П СкР), Валерий Сердюк (мастер У П Н П и К Р С ), 3 степени — Алек

сандр Расламбеков (бурильщик У П Н П и К Р С ), Валентина Вострикова (экономист 2 категории УП ТО иКО ), Наталия Анохина (ведущий инженер УС), Валерий Плаксин (водитель автомобиля УТТ-1). После завершения официальной части для мегионцев самые яркие звезды российской эстрады Алла Пугачева, Валерий Леонтьев и Лайма Вайкуле исполнили песни композитора Игоря Крутого под аккомпанемент самого маэстро. Игорь Крутой и сам порадовал зрителей исполнением некоторых своих песен.
ДА ЗДРАВСТВУЕТ 
ПИВНОИ КОРОЛЬ!От души повеселились мегионцы в первые сентябрьские выходные на празднике пива, впервые организованном цехом по производству напитков. К празднику мегионские пивовары сварили все шесть освоенных ими сортов -  «555», «Мегионское золотое», «Мюнхенское», «Баварское», «Аганское двойное», «Юбилейное LZ». За три дня только на стадионе было продано 8 тонн этого напитка. Из них 4,5 тонны — в бутылках собственного производства, с этикетками, наклеенными вручную. 150 литров пива ушло на бесплатную дегустацию, устроенную для участников праздника.Короля пива выбирали всем стадионом. Сначала ведущие праздника — «Клинский» и «Балтика» — вытащили на сцену десятерых обладателей «пивных животов». Животы были старательно обмерены. Двое — Олег и Михаил -  как самые «худенькие» из борьбы сразу же выбыли. Вторым туром стал аукцион названий пива. Его не прошли еще трое — Михаил, Иван и Николай. Оставшиеся на третьем этапе изображали ансамбль «Березка», кружась по сцене в длинных сарафанах. «Шумомер» определил, что зрители отдали симпатии троим. Из борьбы выбыли

Юрий и Жангиз, а оставшимся пришлось продемонстрировать вокальные данные. Отказавшись петь, без боя сдался Вячеслав.В финал вышли Алик и Александр. На них натянули памперсы, при этом почему-то сняв с кандидатов в короли рубашки, а не штаны, что было бы гораздо логичнее. А  в руки каждому дали бутылку пива с соской. Первый, кто высосет все пиво — станет обладателем короны. Стадион разделился. Одни горячо желали победы Алику, другие -  не менее горячо Александру. Но победил последний. И стал обладателем очень ценного подарка — сверкающего белизной унитаза, на который его тут же на сцене и усадили, водрузив на голову корону.
ВЕЧЕР ЗВЕЗДНо самым невероятным событием, в реальность которого трудно было поверить даже в самый его разгар, стал концерт на стадионе самых прославленных артистов эстрады. Боже, неужели это правда, и здесь, в Мегионе, действительно поет Алла Пугачева? Чтобы лучше услышать, увидеть знакомые лица Вайкуле, Леонтьева, Пугачевой, почувствовать колоссальную энергетику этих звезд, каждый стремится протиснуться сквозь толпу как можно ближе к сцене. О бщее настроение при этом отличное. Кто хотел повеселиться, тот получил прекрасный заряд.Логичным завершением праздника стал фейерверк. Каждый взрыв в небе великолепных соцветий сопровождался громким и дружным вздохом изумления тысяч горожан. Но вот залпы смолкли, а люди еще какое-то время смотрели в темное небо, не желая верить, что все, праздник закончился...Наталья СА Ф РО Н О В А , Татьяна Х А Б И Б У Л И Н А , Оксана Ш ЕСТАК О ВА , Елена КАРПОВА



К Т О  О Н И ,  Н Е Ф Т Я Н Ы Е  К О Р О Л
МИХАИЛ ГУЦЕРИЕВ

Р А Б О Ч И Е  Б У Д Н И

Даже и думать нечего, что все переделы собственности уже закончились.
Много еще осталось государственной собственности -  лесов, полей, рек. Но главное наше богатство -  недра.

А потому предстоящая приватизация крупной нефтегазовой компании «Славнефть» взволновала воображение не одного игрока рынка. 
Как водится, при переделах столь лакомых кусков государственной собственности не обойдется без борьбы, без скандалов, 

без «чернухи» и без домыслов. Но есть и другая отличительная особенность нынешнего передела: все правила игры 
уже установлены, участники определены, прозрачность процесса обеспечена. Как в таких условиях делать деньги?

Вполне естественно, что личность руководителя государственной пока компании влияет не только на ход процесса, но, возможно, даже на более осязаемые веши, на котировки акций и на стоимость пакета, который уже в следующем году выставляется на продажу.
РЕПАТРИАНТ— Вы, Михаил Сафарбекович, хо

дят слухи, собираетесь самостоя
тельно выкупать пакет акций, кото
рый правительство выставляет на 
продажу?— Ни в коем случае. Откуда же у меня такие деньги?— Кстати, действительно, отку
да? Бог с ним пока, с пакетом. Расска
жите, когда вы начали заниматься 
бизнесом.

— В тринадцать лет. Пожалуй, да, первые деньги тогда и заработал.— Каким способом ? Купили яблоко 
за долзар, помыли — продали за два ?— Что-то в этом роде. Открытки продавали. Покупали открытки, покупали Д С П , клеили открытки на Д С П , заливали лаком и продавали. В школе — мастерские, друг — краснодеревщик. Все условия для развития бизнеса. Я пригласил двоих друзей детства — Славу Алкашева и К олю Осколкова -  мастерами и одного — Гену Батракова — продавцом на рынок.— А сами-то вы что делали?— Я — организовывал. Менеджмент осуществлял, современным языком выражаясь. Составил первое в своей жизни штатное расписание — в телефонном справочнике нашел мебельную фабрику и все должности оттуда списал: директор, зав. производством. зав. сбытом... Ну, вообше- то, еще я лак доставал полиэфирный, и Д С П  тоже доставал. Тогда все нужно было «доставать», если помните, в начале семидесятых. Потом, позже, пошел работать грузчиком. Но это уже в шестнадцать лет, когда школу окончил. Тоже заработок, между прочим. Сто двадцать рублей в месяц получал, не каждый молодой специалист тогда «ворочал» такими деньгами. А  когда поступил в институт на вечернее отделение, устроился на два года работать накатчиком, платки катал. В шесть утра вставал, на двух автобусах добирался. Зато тогда и того больше получал -  двести пятьдесят рублей. А  вообще не в деньгах дело, важно, что по окончании института в 22 года я уже имел и трудовой стаж, и стал членом К П С С .— В кого вы такой ?— Наверное, в деда. Это был необычный человек. В девять лет он один босиком ушел через Крестовый перевал от окружавшей его страшной бедности и нищеты в Грузию и, как говорится, сделал себя сам.Так получилось в нашей семье, что сначала мы жили в Целинограде, в Казахстане, а когда я в школу пошел, родители смогли вернуться в Грозный. Институт я выбрал Джам- бульский, но потом, когда вуз окончил, в восемьдесят первом, я снова приехал в Грозный. Специальность у меня была «инженер, химик-техно- лог». Пошел работать технологом в Грозненское производственное объединение художественных промыслов. Большое объединение, в него входили 32 фабрики. Там за пять лет весь путь прошел до генерального директора. Технолог — начальник технического отдела -  начальник производственного отдела — главный инженер -  генеральный директор. Я то

гда, в 85-м, в 27 лет был самым молодым генеральным директором Советского Союза. Просто уже свежий ветер перемен подул, началась перестройка. Стало модно двигать молодежь. И на моем назначении настоял 1-й секретарь Грозненского горкома партии Куценко Виталий Александрович. А  старого директора сняли — при нем объединение долги большие сделало, хищения были. Только- только директором стал, меня опять в горком вызвали: «Ты почему до сих пор не женат? — спрашивают. — На

до жениться». Так сразу и женился. Седьмого мая меня назначили, а тридцать первого июля мы уже расписались. Ну, вообще в двадцать семь действительно пора жениться. Я , правда, к этому времени уже невесту засватал. Повезло.— Ностальгируете по советским 
временам ?

— Нет, просто молодость вспоминаю. Это уже потом я окончил финансовую академию, защитил кандидатскую, докторскую. А  тогда был членом бюро Грозненского горкома,

депутатом райсовета, депутатом Госсовета, депутатом Верховного Совета республики, председателем плановобюджетной комиссии города Грозного. Все регалии получил: знамена всякие, орден «Знак Почета», медаль «За трудовое отличие». На Доске почета висел...
ЛИЦО КАВКАЗСКОЙ
НАЦИОНАЛЬНОСТИ— А  через несколько лет все начал сначала. В 91-м в Грозном начались всем известные события, и я сбежал

оттуда, как большинство сбежали. Когда всех руководителей собрали, зачитали указ Джохара Дудаева: освободить «бывших» от занимаемых должностей, то есть от руководства предприятиями — это были сплошь русские и ингуши. Многие снялись и уехали. Мы тоже собрали вещи, продали дом, тогда еще можно было продать, и поехали в Москву. Немного вещей взяли, один грузовик: одежду, книги и эти, женские, как их, сервизы... Снял здесь квартиру на Семеновской, детей устроил в школу. А сам зарегистрировал ТОО «БИН». С  уставным капиталом в сто тысяч рублей. В первую очередь заказал красивые визитки с номером домашнего телефона. Купил машину представительского класса. Жену посадил дома отвечать на звонки: «Фирма «БИН» слушает». А  потом взял кредит.— Это вот так просто вам дали 
кредит, под красивые визитки?

— Нет, конечно, утрирую. Не забывайте, что у меня к тому времени накопился большой опыт. Я все-таки был генеральным директором крупного предприятия, где работало больше пяти тысяч человек. И это было первое предприятие в Чечено-Ингушетии, которое я перевел на аренду. «Хозрасчет номер один» тогда назывался. Из десятимиллионного оборота сделал тридцатимиллионный. Я один из первых кооперативных банков открыл в Советском Союзе в восемьдесят восьмом году. (Тогда Силаев нам подписал поручительство от правительства России на пять миллионов долларов.) У  нас с «Менатепом» были соседние номера лицензий, нас прямо подряд регистрировали. И мебельную фабрику я известную к тому времени построил — «Чиитал»: Чечено-Ингушетия — Италия. В общем, приезжал я в Москву часто, меня здесь знали все руководители. И я знал почти всех министров РСФ СР.— Дальше, уж  извините, в обыва
тельском мышлении выстраивается 
синонимический ряд: БИН-банк — Че
чено-Ингушетия — фальшивые авизо.— Вы меня не удивили. Всю жизнь меня «национальный вопрос» преследовал. Получаешь ли ты кредит или какую-то сделку крупную делаешь, почти всегда слышишь за спиной: это чеченский банк, это банк под организованной преступностью, это чеченская группировка. А  тем, кто такое говорит, даже не важно, что я не чеченец, а ингуш. Проверки постоянные. Но проверки, наверное, не столь оскорбительны, как оскорбительно, например, когда на улице задерживают по национальному признаку. Меня много раз задерживали, пока я не стал вице-спикером. Короче, всякое было, что скрывать. О собенно с 93-го по 95-й год. Как у Маяковского сказано: к одним — с улыбкой у рта, а к другим отношение плевое. Так вот к моей национальности всегда было такое отношение, как... как у иностранцев -  к краснокожему паспорту.— Простите, но где же все-таки 
ваша родина -  в Казахстане, в Гроз
ном, в Ингушетии, в Москве?

— Везде, где говорят на тех языках, которые я знаю. Думаете, если русский живет пятьдесят лет в Англии и говорит по-английски -  у него Россия родина? Ошибаетесь. Он уже стал англичанином. Он думает и поступает, как англичанин. А  я знаю в совершенстве несколько языков: казахский, ингушский, английский и русский, конечно. Вообще я вырос в русской среде. В классе у нас было
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двадцать девять детей, все русские. Я один был... особенным.
МИЛЛИОНЕР— Хорошо, вернемся к такой прозе 

жизни, как деньги. Вы приехали, взяли 
кредит. Но ведь кредит — не халява. 
Его отрабатывать нужно. Вклады
вать.— Разумеется. Первые оборотные средства, первые сто миллионов, я вложил в нефть. На Рязанском Н П З мы получали керосин, нефтепродукты и продавали их в Шереметьево, Внуково, Домодедово. Все просто. Так заработали и первые... десятки миллионов долларов.— Действительно, просто стать 
миллионером.

— А  инфляция была такая, если помните, что если летом купить нефтепродукты и продать только в конце года, то можно было тысячу процентов годовых получить.— Много, извините за нескром
ность, имущества за все годы нажили ? 
Вшмы, машины, счета за границей?— Да нет, не много. Все как у всех. Машина — бронированный «Мерседес». Еще есть одна — друзья подарили «Бентли». Но я на нем никогда не ездил. Вилл никаких нет. Сейчас живу в том доме, который построил, когда только в Москву переехал, в Нахабине. Раньше хороший 
был дом, а теперь тесновато немного. Самолет есть, не скрою. Купил в 94-м — жизненная необходимость была. « Т У -134». Но ведь он мне действительно много денег экономит. Не верите? Распорядок за прошлую неделю рассказать? Понедельник: М осква -  Минск — Москва. Вторник: М осква — Киев — Москва. Среда: М осква -  Нижневартовск -  Москва. Четверг: Москва — Орел — Москва. С е годня вот с вами беседую. А  в прошлом году я налетал около 650 часов. Дома за границей нет. Счета нет. Я не собираюсь за границу. Я живу у себя на родине и никуда не хочу уезжать. Тогда зачем мне за границей недвижимость? И деньги? Деньги можно и здесь на счету держать.— Ага, в БИН-банке, например.

— А  что? Можно и в БИН-банке,

хороший банк, между прочим. Сейчас в первой двадцатке России. Мой племянник сейчас им руководит. Очень умный мальчик. Когда я банк оставлял, уставный фонд составлял сто миллионов рублей.А сейчас у него — два миллиарда. Неплохо? Два кризиса банк пережил. Последний раз тяжело пришлось. Но не обанкротился и даже никому должен не остался. Тогда, помню, наши сотрудники всем миром помогали дело сохранить — с личных счетов снимали деньги, с кредитных карточек, лишь бы вкладчикам отдать. Выстроилась очередь в две с половиной тысячи бабушек, а им всем деньги вернули. Я сам свои деньги с карточки снимал. Что показательно -  через три дня к нам все вкладчики начали возвращаться.-  Но если вам 
так все в бизнесе лег
ко дается, зачем же 
вы в политику пода
лись ?-  Так ведь это же очевидно: до определенного уровня вы в бизнесе доходите, и потом нужно идти в политику. Е сли бы я не пошел в то время в вицеспикеры, то развитие моего бизнеса было бы немыслимо. Это сейчас возможно. А  в те годы ни один бизнес немог развиваться без поддержки сверху. А  теперь наоборот. Я уже политики нахлебался после двух выборных кампаний, и теперь не очень хочется ею заниматься, если есть возможность заняться реальным делом.

СТАЛКЕР— По крайней мере осталось от по
литики чувство глубокого удовлетво
рения ?

— Я считаю, что сделал все, что мог. Я ведь стоял во главе первой и единственной в стране свободной экономической зоны. Это уже очень много. Дело было так: в 94-м году постановлением правительства России, подписанным Виктором Черномырдиным, по представлению и личной рекомендации президента Ингушетии Руслана Аушева, меня назначили главой администрации зоны экономического благоприятствования «Ингушетия». Я вообше-то доктор экономических наук по свободным экономическим зонам. Наверное, тогда был одним-единствен- ным специалистом в России в этой области. Я изучал зарубежный опыт на Мальте, в Ш анхае, в Дубай, в Шардже, знакомился с работой свободных зон во многих странах и привнес этот опыт на родину. Нужно сказать, очень интересный опыт. Ведь С Э З  -  это один из реальных механизмов привлечения инвестиций рыночными методами. Ингушетия так и осталась, увы, единственной на территории России истинно свободной зоной, которая заработала. А  за три года она привлекла до трехсот миллионов долларов инвестиций в Ингушетию. Зона, в которой было построено более ста промышленных объектов за этот срок. Которая создала более 24 тысяч рабочих мест, да еще в условиях, когда в соседней Чечне шли боевые действия. Вы представляете? В то время, когда над республикой летали боевые самолеты, а по ее земле шли танки, около тридцати иностранных и российских фирм строили города, заводы, мельницы, фабрики, домостроительные комбинаты, типографии, гостиницы, водоводы, газопро

воды, газотурбинную станцию, аэропорт. Впечатляет?— Впечатляет. И  куда все это до
бро подевалось?— А  до сих пор все работает.— Но зону-то закрыли.

— Закрыли. Еще в 97-м Чубайс закрыл. Куликов тогда выступал: дескать, «черная дыра, которая кормит чеченских боевиков, а Гуцериев является ее покровителем». Извините, но этот человек имеет докторскую степень, а путает офшор с оншором или со свободной экономической зоной. Что объяснишь, когда не знают разницы между освобождением от налога и налоговой льготой. Не знают, перемещаются грузы на территории или через территорию. Что тут скажешь, когда эти люди даже не понимают, что такое резидент и нерезидент.— Действительно, о чем тогда с 
ними говорить ?— Вот они ее и закрыли.— Но ведь урон понеаш инвесторы. 
Как им потери компенсировали ?— Компенсировало, конечно, правительство Ингушетии. Но очень небольшие суммы, поскольку весь объем работ выполнялся в 94-м — 95- м. А  с тех пор инфляция прошла. А  вот доверие иностранных инвесторов уже ничем не компенсируешь.

НЕФТЯНОЙ МАГНАТ— Вернемся из экономических вы
сот к грешным недрам. Наверное, 
вполне естественно, что вы, как 
предприниматель, постараетесь ку
пить акции предприятия, которое вы
пестовали. Акции, в доходности ко
торых вы можете быть уверены. Раз
ве я не права ?— Да где же мне найти такие деньги?— Ну, например, кредит взять в 
БИН-банке.— Абсолютно исключено. Это вообще не логично будет, если я начну претендовать на покупку акций. Дело в том, что я назначен в «Славнефть» для того, чтобы капитализировать компанию, прирастить запасы, увеличить добычу, начать реконструкцию заводов, привлечь кредиты банков, которые семь лет не удавалось получить. Поднять завод им. Менделеева, который хотели закрыть из-за того, что он убыточен. Вернуть активы, которые пытались вывести. Иными словами, увеличить стоимость пакета. А  если я же буду и покупателем, то где логика? И буду ли я заинтересован в повышении капитализации? Но ведь я выполняю свою главную задачу — уже сейчас компания стоит в пять раз дороже, чем полтора года назад. Без ложной скромности скажу: за полтора года мы прошли огромный путь. Начали реконструкцию наших перерабатывающих предприятий «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтеза», Мозырского Н П З, глубину переработки там доводим до 72 — 73 %. Поставили современную линию расфасовки масел на Менделеевском Н П З, перевели туда все производства масел. Подняли тем самым рентабельность. В пять раз увеличили налоговые поступления от компании в прошлом году по сравнению с 1999- м. А  в этом по сравнению с 2000-м — в два с половиной раза. В 1999 году добыча составляла 11,8 млн. тонн, в 2000-м — 12,3 млн., а в 2001-м будет больше 15 млн. тонн.И если в следующем году пакет будет продан за пятьсот миллионов (допустим), то будем считать — я достиг хорошего результата.Если компания заработала 870 миллионов долларов за год, а предприятие (вот «Соболь», например) продается за умеренные деньги с добычей 300 тысяч тонн, мы его купим. И купили. Вложили немного, но оно уже 400 тысяч дает. Или АЗС у компании было год назад 200, а сегодня уже 500. Сейчас мы в неделю сдаем в эксплуатацию одну АЗС. Строительство А З С мы буквально на конвейер поставили.— Так вот по мановению волшебной 
палочки вы пришли, и все наладилось? 
Слышала я про эту компанию прежде — 
самая что ни на есть совковая органи
зация, в которой все решалось отката
ми. Как только ее до сих пор никто не 
приватизировал, не пойму.— Здесь все сложнее, чем кажется. Имея десять процентов, Белоруссия имеет блокирующий голос. И мо

жет наложить вето на любое решение совета директоров. А  что касается менеджмента, то да, были сложности. Кадры ведь действительно решают практически все. Поэтому я и попросил у тех людей, кого давно знал, еще в бытность вице-спикером, дескать, помогите, дайте надежных людей. Порекомендуйте. Поговорил с Вагитом Алекперовым, он мне одного человека отдал, Искендера Халилова, у нас теперь вице-президент по внешнеэкономическим проектам. Поговорил с Владимиром Потаниным, он двумя людьми помог, порекомендовал наших вице-президентов: по экспорту Диму Перевалова и по производству нефтяного сырья Сергея Ба- хира. Так что у нас сейчас работает весь цвет -  из «С И Д А Н К О » двое, из «Сибнефти», из «ЛУКОЙЛа».— У  вас что, среди нефтяных маг
натов, конкурировать не принято?

— Да нет, пожалуй. У нас со всеми рабочие отношения. Можно сказать, партнерские. Я вообще очень коммуникабельный человек. Ну, был у нас конфликте Т Н К , читали, наверное, в прессе. А  теперь отношения все утряслись. Бывает такая «сварливая жена» — акционер. Нравится не нравится, а жена. Куда денешься?
СЕМЬЯНИН— ...я за последние двадцать лет ни разу не был в отпуске.— Как?— А вот так. Ни разу. Никогда. Сюда, например, я прихожу каждый день в девять часов и отсюда ухожу в час ночи. Каждый день. И в субботу, и в воскресенье. Ну, а как бы (вы подумайте) я смог сейчас здесь сидеть, если бы приехал в 92-м году на пустое место и все восемь лет так не работал.— Наверное, вашей жене не поза

видуешь. ..— Почему нет? Она счастлива. Живет нормально.— А дети ? Вот так придете с ра
боты, посмотрите, а дети-то раз — и 
выросли.— Дети уже выросли выше, чем я. Старший сын давно обогнал меня ростом.— Тоже будут нефтяными магна
тами?— Образование я им, конечно, дам лучшее в мире. Это я делаю. А станут кем захотят. Может, писателями, может, программистами или фотографами — это не важно, главное, чтобы они были первыми в своем деле. А  пока они просто нормальные ребята. Сейчас, кстати, мои мальчики на каникулах работают грузчиками в Москве, зарабатывают деньги.— Вот как? Им денежек не хва
тает ?— Я имею в виду: они зарабатывают деньги сами. И им это нравится.

Одному — 13, другому — 15. Надевают униформу -  в девять выезжают на работу и в пять возвращаются. Вот здесь, кстати, недалеко, в супермаркете работают.— Несколько экзотично, вам не ка
жется? Или вы вообще приверженец 
спартанского воспитания ?

— Почему спартанского? Грузчиком работать — это здоровье, это спорт. Но они и так не неженки -  живут в интернате в Лондоне с семи лет.— Может, лучше бы новые стан
дарты финансовой отчетности в та
ком возрасте постигать ?

— Одно другому не мешает. Н адето старшему дали задание в университете в Лондоне написать план экономического развития Нахабина. Я запросил администрацию по статистическим и аналитическим данным. Так что теперь вечерами он готовит свой доклад. А  что там, в Нахабине, будет, это мы потом посмотрим.— Если честно, мне уже вас и от
влекать неудобно. Последний вопрос: 
ради чего все это ? Двадцать лет не ид
ти в отпуск, не видеть семьи, не высы
паться по воскресеньям? И  не иметь 
возможности приватизировать соб
ственную компанию ? Работа ради ра
боты?— Я знаю, что я правильно живу. Никогда не захватывал чужую собственность, никогда не приватизировал за три рубля ничего, и если приобретал, то по рыночной цене. По справедливости. Я не спал с чужими женами, не писал доносы и анонимки, не закладывал людей и не предавал друзей.— Да вы просто святой человек.— Да нет, я просто мужчина. И горжусь этим. Я построил не один дом. Я построил тысячи домов. Д есятки сотен фабрик, детские дома, храмы и мечети, разбил парки, базы отдыха. Тысячам людей дал работу. Только в структурах группы «БИН» больше 20 тысяч человек занято по всей стране. И это за восемь лет! Тысячи голодных накормил и заставил их озлобленные сердца улыбаться. Тысячам беженцев я дал кров. Я не буду тут говорить, сколько десятков человек я вытащил из чеченского плена. Это знаю я, и это знают они. И мы это помним. Помогал десяткам детей сделать операции, от которых зависел вопрос жизни и смерти. Русской девочке из Владикавказа, больной гемофилией, помог сделать сложнейшую операцию — это был единственный в России случай заболевания девочки этой типично мужской болезнью. И я счастлив, что смог сделать так, что девочка теперь живет. Я не кокетничаю. Я просто говорю, как есть. Ольга БУХАРКОВА,

«Огонек», Ns 36, сентябрь 2001
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ПАНОВ ВСЕГДА «НАРАСХВАТ»
Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И

Рабочий стол может многое поведать о своём хозяине.
В кабинете Валерия Панова аккуратно разложены различные папки и документы. 

Возможно, это отличительная черта «стрельцов»,
которым звёзды начертали аккуратность, обстоятельность, глубину. А может быть, это стиль жизниВалерий Панов едва «перешагнул» возраст Иисуса Христа, как на его голову свалилось «маленькое, но очень ответственное поручение» — его назначили главным инженером предприятия «Узуннефть» О О О  «Славнефть-Нижневартовск». В нефтяном предприятии, впрочем, как и в любом другом, главный инженер -  фигура особая. Всегда «нарасхват».Встретиться нам удалось лишь в субботу, когда, казалось, позади весь груз недельных проблем. Увы, в кабинете Панова снова «трешал» телефон. На новом Узунском месторождении бурят вторую скважину, поэтому важно, чтобы не было сбоев, не сорвались сроки.— Недели просто не хватает, — говорит Валерий Дмитриевич, оторвавшись от трубки. — Работать нелегко и очень интересно. Всегда хотел поработать на предприятии, где всё начинается с нуля.

В Нижневартовск Панов приехал первый раз на практику ещё студентом нефтегазопромыслового факультета Тюменского индустриального института, куда поступил по примеру старшего брата. И потом, каждую практику, он вновь возвращался в уже родную «Приобку», где работал слесарем по тяжёлому ремонту качалок, оператором добычи нефти, сменным технологом.Семейство Пановых родом из- под Тобольска. Детство было не сладкое. Отец рано ушёл из жизни.

Матери одной пришлось поднимать на ноги девять ребятишек. Особой их чертой была тяга к знаниям. Вслед за старшим братом в институт потянулись и младшие. Валерий был замыкающим. Сегодня в нефтяной отрасли работают трое братьев Пановых. Двое — в Ноябрьске. А Валерий — десятый год в Нижневартовске. И в каких только переделках за это время не побывал. Случалось, горел и чуть не взорвался. Однажды с практикантом пошли исследовать трубу, в которой образовался свиш. Закрыли одну

задвижку, не успели доити до другой, как рвануло. Трубу подбросило метров на пятнадцать. Такое было ощущение, будто за спиной разорвался мощный снаряд.— Куда мне без «нефтянки», — рассуждает Валерий Дмитриевич, — всё-таки в жизни мне повезло. Не только с работой, но и с хорошими людьми. Вообще, очень ценю в людях профессионализм, работоспособность и порядочность.Интересно узнать, о чём мечтает молодой главный инженер. Оказывается, о том, как покататься с дочкой на лыжах в зимнем лесу или съездить на рыбалку, на которую не выбирался уже почти три года. Наверное, не хватит рук, чтобы показать, с каким самым большим уловом вернулся однажды домой рыбак Панов. Рыбина весила 35 кг. И слава Богу, что об этом не узнала рыбинспекция.Наталья М АРКОВА 
Фото Виктора СОЛНЦЕВСКОГО

ГОЛЫ, ОЧКИ, СЕКУНДЫ
У российских нефтяников есть добрая традиция -  отмечать свой профессиональный праздник 

не только трудовыми победами, но и спортивными достижениями. НГК «Славнефть» -  не исключение. 
Ежегодно в честь Дня нефтяниках на предприятиях и в городах присутствия компании 

проводятся различные спортивные мероприятия, первенства, чемпионаты...

МОТОКРОСС

I — 2 сентября в Мегионе проходил чемпионат России по мотокроссу, посвященный памяти генерального директора «Мегионнефтегаза» Анатолия Михайловича Кузьмина. В чемпионате приняли участие порядка 150 спортсменов-гонщиков из разных городов России.Трибуны, раскинувшиеся вдоль автодрома, полностью заполнены празднично настроенными зрителями. Очень много молодежи, подростков. Кому не хватило места на трибунах, располагаются тут же прямо на траве. Все замерли в ожидании. Вот-вот еще немного... и напряженную тишину разорвал мощный рев семнадцати мотоциклов, рванувших со старта, словно стрелы из туго натянутого лука. Чемпионат Российской Федерации по мотокроссу памяти А .М . Кузьмина начался.Мегионский «Мегамотоспорт» выставил две команды. В составе одной — молодые спортсмены, во второй — опытные гонщики с приличным стажем и славными заслугами (Анатолий Дайнес — водитель, Алексей Бессарабов — колясочник). Эта команда держала пальму первенства чемпионата им. А .М . Кузьмина на протяжении двух лет — в 1998 и в 1999 годах. Кроме того, экипаж в 1998 году стал чемпионом России на мотоциклах с колясками 550 кубических см, а в 1999 и в 2000 годах -  бронзовым призером.Но вернемся к чемпионату. Под бурные, восторженные возгласы подошел к концу первый заезд. Его победителем стал Виталий Танков из команды Каменск-Уральского.Ярко, стремительно, динамично пролетел первый день состязаний, а за ним на едином дыхании и второй. В этот день состоялся четвертый этап личного чемпионата России по мотокроссу с колясками. А  в пере

рывах между колясочниками соревновались самые юные участники турнира на мотоциклах класса 60 кубических см. Картина соревнований не будет полной, если не упомянуть еще того, благодаря колоритным, остроумным, порой очень острым комментариям которого зрители получали всю информацию о происходящем на автотреке. Это Владимир Васильев, профессиональный спортивный комментатор из города Заречного Свердловской области. Кстати, в Мегион он приезжает уже в чевертый раз.Но вот уже пройдены все этапы, и компетентным судейским жюри, в составе которого президент — директор С Т К  «Мегамотоспорт» Вадим Носулько, главный судья — представитель города Кургана Валерий Сухоруков и спортивный комиссар — представитель мотоциклетной федерации России Виктор Егоров (М осква), подведены итоги чемпионата.Первое место в командном зачете присуждено команде «Ю н ость-СУАЛ » из Каменск- Уральска, второе -  команде «Ю ганск-М астер-Ю кос» из Нефтеюганска, третье — команде С Т К  «Мегамотоспорт» №1 из Мегиона.Среди экипажей на мотоциклах класса 750 кубических см — на первом месте мотоциклисты Василий Прядеин и Андрей Завьялов из команды С Т К  «Уралмото» (Ирбит), на втором Евгений Щ ербинин и Сергей Сосновских из команды М С Т К  (Ирбит), на третьем -  наши мегионцы Анатолий Дайнес и Алексей Бессарабов.В личном зачете по мотоциклам класса 125 кубических см лидером стал Максим Лебедев из С Т К  «Мегамотоспорт», серебро — у Романа М орозова из «Юганск-Мастер-Ю кос» (Нефтеюганск), бронза — у Евгения Колупаева из «Юность-СУАЛ» (Ка- менск-Уральский); по мотоциклам класса 250 кубических см на первом месте Виталий Танков («Юность- СУАЛ », Каменск-Уральский), на втором -  Андрей Сафронов (СТ К  «Утес», Трехгорный), на третьем — опять наш мегионец из С Т К  «Мегамотоспорт» Сергей Фролов.Татьяна Х АБИ БУЛ И Н А
ФУТБОЛ2 сентября мегионцы собрались на стадионе, чтобы стать свидетелями еще одного увлекательного спортивного зрелища — футбольных мат

чей между командами нефтяников, геологов и администрации города.В начале состязаний со словами приветствия и поздравлениями с профессиональным праздником выступили генеральный директор ОАО «Мегионнефтегаз» Владимир Игнат- ко, мэр города Анатолий Чепайкин и председатель городской Думы Александр Ломачинский. От имени руководства компании «Славнефть» поздравил горожан с праздником вице- президент Н ГК «Славнефть» Джумбер Ткебучава. Джумбер Леонтович сообщил также потрясающую новость о том, что накануне вечером был решен вопрос о строительстве в нашем городе театра.Команды обмениваются подарками, и начинается матч. Первыми играют команды нефтяников и города. Сразу чувствуется, что футболисты города вышли сегодня с твердым намерением взять реванш за прошлогоднее поражение. Они атакуют агрессивно и напористо. А  вот и результат: уже на 7-й минуте Владимир Жиров забивает гол в ворота нефтяников. И хотя на 15-й минуте Александр Войтович сравнивает счет, и первый тайм заканчивается со счетом 1:1, во втором тайме горожане забивают еше два мяча и выигрывают со счетом 3:2.

Во втором матче команда администрации, игравшая теперь уже с геологами, опять одержала победу со счетом 2:1. А  в третьем матче, в котором играли футболисты «Мегионнефтегаза» и «Мегионнефтегазгео- логии», борьба велась за второе место. Нефтяники так искренне были огорчены поражением в первой игре, что всю свою горечь вылили на геологов и разбили их с разгромным счетом 4:0.Таким образом, футбольной командой № 1 в сезоне 2001 года стала команда администрации города, 2 место — у команды «Мегионнефтега

за», а третье досталось команде «Ме- гионнефтегазгеологии».Гатина Л И П Е Ц К А Я
ВОЛЕЙБОЛС  29 августа по 2 сентября в ярославском спортивном комплексе «Атлант» состоялся четвертый традиционный турнир волейболистов на Кубок губернатора Ярославской области.В соревнованиях приняли участие шесть команд из Финляндии, Эстонии, Белоруссии и России. Спортивную честь Ярославля защищали спортсмены команд «Нефтяник» и «Строитель».Ещё до начала состязаний болельщики были уверены, что основная борьба за первенство пойдёт между серебряным призёром нашего последнего национального первенства командой «У ЭМ -И зум - руд» из Екатеринбурга и занявшими четвёртое место в прошедшем чемпионате нашими волейболистами из «Нефтяника». Ход турнира подтвердил обоснованность подобного мнения и притязаний фаворитов турнира.Многое, если не всё, решилось в третий день. Два главных претендента на кубок встречались между собой. Ярославцы, обновившие свой состав почти наполовину, проиграли уральцам со счетом 0:3. А  чемпионы Эстонии одержали победу над соседями из Финляндии — 3:2. «Строитель», фарм-клуб «нефтяников», уверенно обыграл опытных чемпионов Белоруссии — 3:0.Но сюрпризом стали результаты предпоследнего тура. Уральцы, вице-чемпионы России, совершенно неожиданно проиграли волейболистам Страны Суоми 1:3. «Нефтяник» же всухую расправился с белорусскими чемпионами. А  вот «Строитель» проиграл чемпионам Эстонии — 0:3. Финальный тур судьбу кубка уже не решал, было ясно, что он отправится на Урал. Екатеринбуржцы уверенно обыграли ярославскую молодёжь из «Строителя» — 3:0. «Нефтяник» одолел финнов 3:1 и занял второе место. Белорусы обыграли эстонцев 3:2.Сильнейшими игроками турнира признаны Самсонов («У Э М - Изумруд») — лучший нападающий, Хорошев — блокирующий и Новиков — самый разносторонний игрок (оба -  ярославский «Нефтяник»).Константин ГУБИ Н
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Службой безопасности 
АО «НГК «Славнефть»
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Санкт-ПетербургаВ конце августа в офисы компании стали поступать жалобы от автовладельцев, заправившихся некачественным бензином на франчайзинговых АЗС «Славнефти» в некоторых районах Санкт- Петербурга. По словам пострадавших, двигателям их автомашин был причинен серьезный ущерб.«Славнефть» работает на рынке нефтепродуктов не первый год, и прежде никаких нареканий качество автомобильного топлива, производимого на заводе « Я р о с л а в н е ф т е о р г с и н т е з »  (Я Н О С) и поставляемого в сбытовую сеть Москвы, Санкт-Петербурга, Ярославской, Костромской и других областей центральной и северо-западной России, не вызывало. Напротив, отзывы автолюбителей всегда были самыми положительными. Именно поэтому руководство компании, обеспокоенное жалобами из северной столицы, поручило службе безопасности «Славнефти» провести детальную проверку как на самом Я Н О Се, так и по всей транспортной цепочке, по которой топливо с завода поступает на АЗС.В ходе проверки, проводившейся при содействии правоохранительных органов, установлено, что нежелательные компоненты попали в отправленную из Ярославля цистерну с бензином на одном из железнодорожных перегонов в Ленинградской области. Согласно предварительной версии, это произошло в результате того, что в цистерну были преднамеренно добавлены химические вещества, резко снижающие качество автомобильного топлива. Следует отметить, что добавленные компоненты не отслеживаются общепринятыми в нефтяных компаниях тестами входного контроля. В настоящее время правоохранительными органами ведется отработка трех жителей Ленинградской области, подозреваемых в причастности к преднамеренной порче бензина.В «Славнефти» склонны рассматривать данный случай как попытку диверсии, устроенной недобросовестными конкурентами, чтобы помешать реализации планов компании по освоению бензинового рынка Санкт-Петербурга.Разумеется, окончательную правовую оценку происшествию должны дать органы М ВД и прокуратуры, которым в ходе проводимого расследования предстоит определить степень вины подозреваемых и выяснить, кто стоит за их действиями.Андрей Б РЫ Н Ц Е В
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